



## Tres días sin agua

**E**l pasado de fin de semana dos acontecimientos llaman mi atención y que si bien nada tienen que ver uno con el otro, lo cierto es que están muy vinculados. Para empezar, el secretario de Finanzas de la entidad, Raúl Murrieta Cummings, informó que el gobierno presentará una propuesta al Congreso mexiquense para crear un fondo de contingencias, para que se etiqueten recursos para este rubro y se asegure la liquidez en casos de desastres.

Si bien Murrieta Cummings aclaró que aún no se definen los alcances y límites del fondo por crear, me pregunto si en éste no cabrían situaciones como la que vivieron este fin de semana muchos habitantes de municipios del Valle de México, quienes se quedaron sin agua. Desde el viernes 13 la **Comisión Nacional de Agua** anunció que 13 municipios del Estado de México (Tlalnepantla, Atizapán, Naucalpan, Cuautitlán Izcalli, Huixquilucan, Nicolás Romero, Tultitlán, Coacalco, Ecatepec, Nezahualcóyotl, Lerma, Ocoyoacac y Toluca) y 10 delegaciones del Distrito Federal registrarían reducción en el suministro de agua por obras de mantenimiento y reparación en el Sistema Cutzamala; sin embargo nunca se les anticipó que se quedarían totalmente sin el líquido.

El secretario de Finanzas dijo que la intención de crear el fondo es atender contingencias, como las que vivieron los municipios mexiquense por los estragos de las lluvias. Si se toma en cuenta que no se preveía que miles de mexiquenses se quedarán sin el vital líquido, ya que dejaron de funcionar las dos líneas de abastecimiento del Cutzamala, la línea 1 debido a la fractura de un tubo debió cerrarse y la 2 ya estaba, por mantenimiento, lo que provocó que muchos se quedarán sin agua tres días, tal situación es una contingencia. Por ejemplo, en Ecatepec se incrementó a 220

las colonias afectadas por el corte en el suministro de agua.

Es cierto que tales situaciones son imprevistas, pero también que cada día el abastecimiento de agua a la población se complica más y si se esperan muertes por la falta del líquido, para que sea catalogada como contingencia, no habrá que esperar mucho. Y si bien no sólo es obligación del gobierno cuidar el vital líquido, sí lo es procurar dar solución a tal problemática y no esperar que la falta de agua se convierta en un problema sin control y en el que como en muchos otros casos salen a relucir las deficiencias las autoridades.

Hoy en día, ante la situación, algunos de los afectados tienen manera de solucionar el problema por cuenta propia, antes de acudir a pedir ayuda, porque si alguien pensó en que la Conagua los atendería, el director local de la Comisión, Santiago González Martínez descartó dar apoyo con dotación de pipas a los municipios afectados. Y si tomamos en cuenta

que las pipas cobran 900 pesos por cada 10 mil litros, el equivalente a 18 salarios mínimos, son muy pocas las familias que se pueden dar el lujo de acceder al líquido, lo que las obliga a reducir su consumo al mínimo. Eso sí, la Conagua

recomendó a los ayuntamientos establecer programas de ahorro y aprovechar la situación para hacer labores de mantenimiento a las redes municipales.

Tal pareciera que "a la hora de la hora", nadie sabe a quién le corresponde brindarles ayuda. De ahí que el fondo de contingencias es una buena intención, pero ojalá se lleve a la práctica de forma transparente y los recursos destinados verdaderamente lleguen a la población afectada. Y no como en Valle Dorado donde la población afectada por las inundaciones sigue esperando la ayuda tanto del gobierno federal como del estatal. ■■

maricelac@papas.com.mx

